
臺南市教育產業工會第三屆第五次理事會會議紀錄 

 
會議時間：104年 12月 24日（星期四）15時 00分~16時 00分 

會議地點：成功國中會辦會議室 

主席：侯俊良理事長                                    記錄：呂靜玲 

出席人員：參簽到表 

列席人員：參簽到表 

 

一、 報告出席人數： 

理事應出席 25人，實際出席 19 人，請假 6 人。 

    候補理事 2人、監事 3人、餘列席人員 1 人。 

二、主席宣布開會：  

三、確認議程：無異議認可  

四、確認上次會議紀錄： 

   臺南市教育產業工會第三屆第四次理事會會議紀錄，如附件一。確認通過 

        臺南市教育產業工會第三屆第四次理事會決議執行情形，如附件二。確認通過 

   臺南市教育產業工會第三屆第五次常務理事會議紀錄，如附件三。確認通過 

   臺南市教育產業工會第三屆第五次常務理事決議執行情形，如附件四。確認通過 

   臺南市教育產業工會第三屆第六次常務理事會議紀錄，如附件五。確認通過 

   臺南市教育產業工會第三屆第六次常務理事決議執行情形，如附件六。確認通過 

五、工作報告：見會議手冊 p3-p8 

六、提案討論 

<編號 1> 

案  由：審議本會 104年度 0801-1130收支決算表，如附件七。 

提案人：秘書處 

說  明：如案由 

決  議：照案通過 

 

<編號 2> 

案  由：為使本會運作穩定發展，擬購買會務辦公室，請討論。 

提案人：秘書處 

說  明：1.本會自101年起向成功國中承租兩間教室做為本會辦公室，會務運作順

利，會員數逐年增長，考量會務長遠發展所需，應自行購置會務辦公室。 

2.擬成立「購置會務辦公室專案小組」，經本會第三屆第六次常務理事 

會議討論後，無異議通過，提交理事會討論授權內容。 

辦  法：1.成立「購置會務辦公室專案小組」，小組人數為3～5人。 

        2.授權「購置會務辦公室專案小組」根據會務運作需求、會務經費考量、 

房價波動等因素，尋覓適合之會務辦公室地點。 

        3.「購置會務辦公室專案小組」再將合適之會務辦公室地點提交理事會討

論。 



決  議：一、小組成員5人，推薦以下人員: 

        1.賀憶娥3票  2.林欲義11票  3.陳杉吉12票  4.侯俊良12票  5.陳

宏政13票  6.陳葦芸9票 

        確定之小組人員為: 林欲義、陳杉吉、侯俊良、陳宏政、陳葦芸 

二、 依辦法 2辦理。 

 

<編號 3> 
案  由：審議本會版本之「臺南市國民中小學校長遴選自治條例草案」，通過後委

由本市議會教育小組於議會提案，請討論。（附件八） 

提案人：秘書處 

說  明：1.近兩年來，本市每逢校長遴選，均出現爭議案例，由於目前本市國民中 

小學校長遴選作業要點，辦法變更頻繁，造成執行不穩定且效力有限。 

因此應建立自治條例，讓校長遴選辦法回歸專業制度及法治層面，並提 

高其執行效力。 

2.目前全國已有臺北市、新竹市、苗栗縣、花蓮縣等四個縣市訂定校長遴 

選自治條例，為求改善校長遴選現況，應參考原先作業要點，檢討缺失 

之處，並順應教育現場所需等面向來擬定本市國民中小學校長遴選自治 

條例。 

3.依據本會104年11月26日九大分會冬季座談會議結論「支會長支持委請議 

員根據本會之版本提出本市校長遴選自治條例」，擬定「臺南市國民中 

小學校長遴選自治條例草案」。 
4.經本會第三屆第六次常務理事會議討論後，照案通過，送交理事會討論
後，再委由本市議會教育小組於議會提案。 

辦  法：如案由。 
決  議 :無異議通過 

 

 

<編號 4> 
案  由：審議本會 105年度工作計畫與預算（草案），如附件九，請討論。 

提案人：秘書處 

說  明：本會 105年度工作計畫與預算草案如附件九，通過後送本會 105年度會員 

代表大會提案。 
決  議：照案通過 

 

 

<編號 5> 
案  由：審議本會 105年度收支預算表，如附件十，請討論。 

提案人：秘書處 

說  明：本會 105年度收支預算表如附件十，通過後送本會 105年度會員代表大會 

提案。 
決  議：照案通過 



 

 

<編號 6> 
案  由：建議本會於本市辦理幼教遊行。 

提案人：顏嘉辰 
說  明： 1.台南市是全國唯一未聘公幼廚工縣市。 

         2.台南市亦未依幼照法每園增置一名教保人員，造成部份幼兒園只有 1師 

帶班，部份幼兒園雖有兩班，卻只有 3名幼教師等師資縮編現象。 

         3.去年起，教育局將降低控管教師缺額改聘教保員，名額達 54名。 

         4.綜上所述，賴市府只以民調治國，教育局完全漠視本市幼教品質。在本 

會頻頻反應無效情況下，只能辦理遊行抗議，以引起更多的民眾及教師 

重視。 

辦  法：如案由，遊行時間尊重會內討論結果。 
決  議：延期討論(贊成 6票;反對 8票) 

        照案通過(贊成 8票) 

 

 

<編號 7> 
案  由：推薦「綠黨社民黨聯盟」（以下簡稱，綠社盟），作為臺南市教育產業工會

2016立委選舉政黨票支持對象。  

提案人：秘書處 
說  明：1.綠社盟不分區候選人李根政，係為高雄市教師會創會前輩之一，其對教 

師組織之貢獻，不遺餘力。根政長期以來在環境議題之專業及捍衛，有

目共睹。辭職後，一手創立地球公民協會（現為地球公民基金會），長期

以來，與高雄市教師職業工會（高雄市教師會）保持極友好關係。 

    2.綠社盟不分區候選人張麗芬，係中華電信工會前秘書長。沒有安心的勞 

動條件，就沒有安居樂業的社會，更沒有友善的教育環境。台灣經濟成 

長連年，但勞動權益及工作條件卻不進反退，張麗芬代表勞動進入國會， 

才能夠直接改善「勞工長期不被關注」的困境。 

    3.綠社盟不分區共有六位，依序為中華電信工會秘書長張麗芬、地球公民 

基金會執行長李根政、環境法律人協會理事長詹順貴、台灣少年權益與 

福利促進聯盟秘書長葉大華、第三建築工作室建築師謝英俊、台灣伴侶 

權益推動聯盟執行長許秀雯。 

        4.「社會改變，最終必是政治改變」。支持第三勢力，由人民一步步建立可 

以監督的政黨，綠社盟。 

辦  法：如案由。 
決  議：支持「綠黨社會民主黨聯盟」之教育及工會勞動尊嚴主張，2016立委選舉

之政黨票推薦綠黨社會民主黨聯盟。 

 

<編號 8> 
案  由：由本會發函教育局或於教育局擴大局務會報提案，要求檢討學生繳交註冊



費用方式，以增進繳費便利性並降低學生繳費風險與錯誤率。  

提案人：成靜傑 

說  明：（一）、本市迄今仍有相當部分之學生人數規模較小的學校，在每學期初繳

交註冊費用時採取「學生攜款至學校，由班級導師協助收款」的繳

款方式，並不時傳出學生遺失所攜帶費用及款項錯誤情事。 

（二）、目前本市之小型學校在人事及會計業務上已建立「兼辦同地區多校」

作業模式多年，建議參酌此模式分區建置中心學校協助統籌印製繳

款單，以增進學生、家長繳費便利性並降低學生繳費風險與收款時

之錯誤率。 

辦  法：如案由。  
決  議：延期討論(贊成 10票;反對 0票)。 

 

<編號 9> 
案  由：由本會代表於教育局局務會議提案要求及早公布 106 學年度「臺南區免試

入學超額比序項目積分對照表」及「臺南區十二年國民基本教育免試入學

超額比序『多元學習表現』採計原則」，以為學生、家長進行升學準備與學

校進行升學輔導時之依據。  

提案人：成靜傑 

說  明：（一）、本市教育局終於在 10 月 12 日公布 105 學年度「免試入學」制度之

相關規章、辦法，本市教育審議委員會亦已於 11 月中召開會議，審

議 106 學年度「免試入學」制度之相關規章、辦法。 

（二）、為求避免 104-105 學年度「免試入學」制度之相關規章、辦法內容

推遲至應屆畢業生畢業前半年方公布，致使學生、家長進行升學準

備與學校進行升學輔導均倍感困擾不安、無所適從且學校端難以因

應變化的前車之鑑，並回應社會各方的期待。 

（三）、請本會代表於教育局局務會議提案要求及早公布 106 學年度「免試

入學」制度之相關規章、辦法，以期收安定教育環境之效。 

  

辦  法：如案由。  
決  議：發函教育局依據法令即早公佈。 

 

七、臨時動議: 

八、散會：主席宣佈散會( 16：25) 


